

# Entrepreneurs believe that paying providers will have a positive impact on the economy

CURRENTLY, TOP NEWS 16 May 2019

Editorial Staff



Payment of debts by the State will revitalize the economy | Archive

[...]

**CF**

Editorial Staff

- = SEND EMAIL
- PROFILE

As soon as he was proclaimed President-elect of the country, the candidate of the ***Uniendo Fuerzas*** alliance, **Laurentino Cortizo**, announced the road map he is planning to follow during the transition period and the first months of his administration to address the main problems of the country.

A list which includes **reviving the economy** as one of its priorities, and therefore, Cortizo has pointed out that the first measure to reach this goal will be to pay the monies which are owed by the State to its providers of goods and services, an action which, according to some business leaders, will have a positive impact on the country.

According to numbers provided by the **Ministry of Economic Affairs and Finance (MEF)**, the Panamanian State currently owes its providers of goods and services approximately \$357 million, despite the fact that different business associations believe that this debt amounts to approx. 1 billion.

A situation which Cortizo expects to resolve as soon as he takes office on **1 July**, considering that the settlement of this debt will be an injection of funds which will help reactivate the economy of the country by putting money on the streets.

"This will allow private companies to create more jobs, which will translate into increased consumption and greater economic growth", he emphasized.

A **decision** which was received favorably by the business leaders of the country.

**Mercedes Eleta de Brenes, President of the Panamanian Association of Business Executives (Apede)**, stated that payment of the sums owed by the State to its providers would help revive the economy, considering that many companies are on the brink of bankruptcy or face significant difficulties as a result of the lack of cash for work already carried out by them and for which they have not been paid in a timely manner.

At the same time, the **President of the National Council of Private Companies (Conep), Severo Sousa**, believes that settlement of the debt which the State has run up with its providers must start with small and medium-sized companies, considering that they are the ones which carry the heaviest burden since they are much weaker financially.

He clarified that this would have a much greater positive impact than paying large companies, considering that the number of small and medium-sized companies which provide **goods and services to the State** is so large that the economic impact which is sought would be felt more strongly.

In turn, **Odette Torres, Professor of Economics at the University of Panama (UP)**, stated that paying providers would have a positive impact on the economy since it would relieve many small and medium-sized companies of the burden which financing the debts owed by the **State** involves, considering that, on many occasions, such companies must take on debts with their own providers or pay higher interest to the banks to allow them operate until they manage to collect on the debts of State entities.

As soon as they receive this money, she added, companies will be able to pay their debts and invest in growing their business, which will create a higher **demand for labor** and in turn lead to increased consumption, all of which will help reviving the **economy of the country**.

According to the **National Competitiveness Center (CNC)**, during the **five-year period from 2004 through 2009**, the **Gross Domestic Product (GDP) of Panama** grew by **8.1% per year** on average, while **between 2009 and 2014**, the growth rate was **7.1%**, compared with **5.2%** for **2014 through 2019**,

with 2019 having the smallest growth rate over the past **14 years**, with **3.7%**, which shows a clear downward trend.

Nonetheless, the growth projections for **Panama in 2019** which have been issued by different international organizations are quite optimistic.

As a matter of fact, the **Economic Commission for Latin America and the Caribbean (Cepal)** updated its growth forecast to **5.4%**, and the **International Monetary Fund (IMF)** predicts a growth of **GDP of 6.3%** in 2019, despite the fact that the **Ministry of Economic Affairs and Finance** is more conservative and expects growth at a rate of **5%** this year.

**Hitler Cigarrista**

hcigarrista@capital.com.pa

Capital Financiero

[...]

<http://www.elfinanciero.com/comercios-consideran-nue-nao-a-proveedores-tendra-impacto-positivo-en-la-economia/>

3/4



# Empresarios consideran que pago a proveedores tendrá impacto positivo en la economía

EN ACTUALIDAD, TOP NEWS

mayo 16, 2019

Redacción



El pago de deudas por parte del Estado dinamizará la economía | Archivo

[COMPARTE EN:](#)

Una vez proclamado presidente electo del país, el candidato de la alianza **Uniendo Fuerzas, Laurentino Cortizo**, dio a conocer la hoja de ruta que espera seguir durante el período de transición y los primeros meses de gobierno a fin de afrontar los principales problemas del país.

Una lista en que la **reactivación de la economía** figura entre las prioridades, por lo que Cortizo ha señalado que la primera medida para alcanzar ese objetivo será realizar el pago de los dineros adeudados por el Estado a sus proveedores de bienes y servicios, acción que para algunos dirigentes empresariales tendrá un impacto positivo para el país.

**Según cifras del Ministerio de Economía y Finanzas (MEF), en la actualidad el Estado panameño adeuda a sus proveedores de bienes y servicios unos \$357 millones, sin embargo, diversos gremios empresariales ubican esa deuda en torno a los \$1.000 millones.**

Utilizamos servicios de terceros que usan cookies. Estas herramientas nos ayudan a ofrecer una mejor experiencia de navegación web. Al hacer clic en el botón "Aceptar" o continuar viendo el sitio, acepta el uso de cookies en el sitio.

[Cookie settings](#)[ACEPTAR](#)

[5]

LO MÁS LEÍDO

ÚLTIMAS NOTICIAS



El 2020 traerá aire a los pulmones de la construcción, tras años de desaceleración

ECONOMÍA, SUGERIDAS, TOP NEWS  
diciembre 16, 2019

Justo & Bueno nominado en Forbes como uno de los mejores retailers de la década

ACTUALIDAD, TOP NEWS  
diciembre 27, 2019

Expertos piden a la ACP concretar terminal de ro-ro y el Parque Logístico

ECONOMÍA, SUGERIDAS, TOP NEWS  
diciembre 16, 2019

España, el quinto en IED en Panamá, con más de 300 empresas establecidas

ECONOMÍA, SUGERIDAS, TOP NEWS  
diciembre 16, 2019

Cinemark abre su primera sala 4D en Centroamérica

EMPRESAS, TOP NEWS  
diciembre 16, 2019[Ver todas las noticias](#)

## Lo Bueno de la Jornada



Estudiantes universitarios culminan el curso Métodos de Investigación Científica

LO BUENO DE LA JORNADA, TOP NEWS  
diciembre 29, 2019

SUSCRÍBETE A NUESTRO NEWSLETTER

Nombre Completo

Email\*

Una situación que Cortizo espera resolver tan pronto asuma su mandato el **1 de julio** por considerar que la cancelación de esta deuda será una inyección, que ayudará a reactivar la economía del país al poner dinero en la calle

"Le permitirá a la empresa privada generar más empleos, lo que se traducirá en mayor consumo y mayor crecimiento económico", enfatizó.

Una **decisión** que ha sido bien recibida por los dirigentes empresariales del país.

**Mercedes Eleta de Brenes, presidenta de la Asociación Panameña de Ejecutivos de Empresa (Apede)**, dijo que el pago de los dineros adeudados por el Estado a sus proveedores ayudaría a reactivar la economía, ya que muchas empresas están al borde de la quiebra o enfrentando dificultades importantes por falta de flujo de caja en función de trabajos realizados, que no se les han cancelado oportunamente.

En tanto, el **presidente del Consejo Nacional de la Empresa Privada (Conep), Severo Sousa**, considera que la cancelación de la deuda acumulada del Estado con sus proveedores debe iniciar por las pequeñas y medianas empresas, porque son las que llevan una carga más pesada, debido a que tienen mucha menos fortaleza financiera.

Aclaró que esto tendría un impacto positivo mucho mayor, que pagar a las grandes empresas, ya que el número de pequeñas y medianas empresas que proveen **bienes y servicios al Estado** son tantas que la derrama económica que se busca generar se sentiría más.

Por su parte, la **profesora de Economía de la Universidad de Panamá (UP), Odette Torres**, dijo que el pago a los proveedores tendría un impacto positivo en la economía porque liberaría a muchas pequeñas y medianas empresas de la carga que implica financiar las deudas por cobrar del **Estado**, ya que en muchas ocasiones deben adquirir deudas con sus propios proveedores o pagar un interés mayor a los bancos para poder operar mientras se concreta la gestión de cobro a las entidades estatales.

Al recibir este dinero, agregó, las empresas podrán cancelar sus deudas e invertir para crecer sus negocios, lo que generará una mayor **demandas de mano de obra** y esto a su vez mayor consumo, todo lo cual ayudará a reactivar la **economía del país**.

De acuerdo con el **Centro Nacional de Competitividad (CNC)**, durante el

periodo 2004-2009, el Precio de Interés Básico (PIB) de Panamá

Utilizamos servicios de terceros que usan cookies. Estas herramientas nos ayudan a ofrecer una mejor experiencia de navegación web. Al hacer clic en el botón "Aceptar" o continuar viendo el sitio, acepta el uso de cookies en el sitio.

[Cookie settings](#)

[ACEPTAR](#)

la menor tasa de crecimiento de los últimos **14 años** con **3.7%**, evidenciando una clara tendencia a la baja.

## No obstante, las proyecciones de crecimiento para Panamá en el 2019, emitidas por diversos organismos internacionales, son bastante optimistas.

De hecho, la **Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal)** la actualizó en **5.4%** y el **Fondo Monetario Internacional (FMI)** vaticina un incremento del **PIB de 6.3%** en 2019, aunque el **MEF** se muestra más conservador al esperar un **5%** de crecimiento este año.

**Hitler Cigarruista**

hcigarruista@capital.com.pa  
Capital Financiero

COMPARTIR EN:



APEDE Conep Cortizo Deudas Estados negocios proveedores

Actualidad Top News

### MÁS INFORMACIONES



Líder norcoreano llama a tomar "medidas firmes" para su seguridad

ACTUALIDAD, TOP NEWS  
diciembre 30, 2019



Desarrollan estudio del Paisaje Marino de Pacífico Oriental para protección de los mares

ACTUALIDAD, TOP NEWS  
diciembre 30, 2019



La Red de Colaboración NeuroSur-CYTED realizó curso de neurociencia en Panamá

ACTUALIDAD, TOP NEWS  
diciembre 29, 2019

### COMENTE LA NOTICIA

0 Comentarios [www.elcapitalfinanciero.com](http://www.elcapitalfinanciero.com)

Acceder

Recomendar

Tweet

Compartir

Ordenar por los mejores



Sé el primero en comentar...

INICIAR SESIÓN CON

O REGISTRARSE CON DISQUS

Nombre

Sé el primero en comentar.

Suscríbete Añade Disqus a tu sitio web Añadir

Utilizamos servicios de terceros que usan cookies. Estas herramientas nos ayudan a ofrecer una mejor experiencia de navegación web. Al hacer clic en el botón "Aceptar" o continuar viendo el sitio, acepta el uso de cookies en el sitio.

[Cookie settings](#)

[ACEPTAR](#)

[7]